



Monsieur Gérald Darmanin
Ministre de l'Intérieur et des Outre-mer
Hôtel Beauvau, 75008 Paris

Pont-à-Mousson, le 1er mars 2023

Objet : Demande de Rendez-vous au Ministre de l'Intérieur

OLIVIER JACQUIN

SÉNATEUR DE
MEURTHE-ET-MOSELLE

Monsieur le Ministre,

COMMISSION DE
L'AMÉNAGEMENT DU
TERRITOIRE ET DU
DÉVELOPPEMENT
DURABLE

MEMBRE DE LA
DÉLÉGATION
SÉNATORIALE A LA
PROSPECTIVE

Nous avons eu à échanger à plusieurs reprises sur la situation du Commissariat de Police de l'Agglomération de Longwy et même à s'y rencontrer lors de votre venue sur le Bassin de Longwy.

Dans le cadre de mes déplacements dans les collectivités meurthe et mosellanes, j'ai été accueilli par le Maire de Longwy Jean Marc FOURNEL avec lequel j'ai abordé, entre autres sujets, la situation de la Police Nationale sur la Circonscription de Longwy, sujet que l'élu longovicien maîtrise parfaitement.

Je ressors de cet entretien extrêmement choqué car la situation actuelle s'est largement détériorée depuis votre venue en mars 2021 à Longwy.

Aujourd'hui, plusieurs corps dont celui des gradés et des gardiens de la paix, dont le volume est fixé, théoriquement, à 92, sont largement en sous-effectif au Commissariat d'agglomération ; sans compter les demandes de départ et les prochains mouvements qui pourraient amener ces fonctionnaires à quitter le territoire de Longwy et dégrader encore plus l'action de la Police Nationale sur le terrain.

De ce fait, les dossiers s'amoncellent au niveau de la Circonscription de police. C'est notamment le cas des dossiers liés à l'atteinte aux personnes (violence intra-familiale / mineurs victimes / agressions sexuelles / viols) qui malgré la priorité qu'ils représentent, sont parfois en retard de traitement avec des délais d'enquête non tenus !

Plus grave encore, la lutte contre les trafiquants de drogue est totalement délaissée. Alors même que le nombre de 17 Officiers de Police Judiciaire (OPJ) représente l'objectif cible pour mener à bien leurs missions, ce nombre n'a jamais été atteint et les OPJ ne sont aujourd'hui que 7 à officier de manière opérationnelle ! Autant dire que, sans moyen, aucune lutte efficace contre ce fléau ne peut être sérieusement mise en œuvre dans cet espace

transfrontalier propice aux trafics en tous genres.

Cette situation est inadmissible. Il serait temps que les instances nationales prennent en compte :

- l'augmentation de la population sur la Circonscription de Police que seul ce territoire Nord Lorrain observe depuis plusieurs années,
- l'augmentation de la délinquance que les statistiques qui vous sont transmises ne peuvent relever, faute d'effectifs suffisants sur le terrain,
- le fait frontalier qui permet à la délinquance du trafic de drogue de s'enraciner en Pays Haut,

Il s'agit de tout faire pour que le Commissariat d'Agglomération soit doté des effectifs suffisants pour répondre à ses missions et aux attentes de la population.

Depuis 2017, par trois fois, je suis venu devant vous sur cette question d'effectifs et à chaque fois la réponse apportée est la même : on nous affecte des jeunes recrues sorties de l'école qui repartent rapidement.

Ces constats alarmistes, issus de la réalité du terrain, m'amènent à solliciter en urgence un rendez-vous, en présence bien évidemment du maire de Longwy et d'autres élus de la Circonscription de Police afin d'aborder, avec exhaustivité la situation préoccupante du Commissariat d'Agglomération de Longwy.

Cette problématique fait largement écho au travail que j'ai fourni dans le cadre de la LOPMI à travers le dépôt de plusieurs amendements dont l'un, garantissant la soutenabilité des dépenses des collectivités territoriales liées à la construction de bâtiments destinés à accueillir des brigades, a été adopté.

Ce que j'observe, en tout cas, c'est une sécurité bicéphale, la police d'un côté, la gendarmerie de l'autre, dans un rapport étrange digne du lien entre Edward Hyde et Henry Jekyll, à l'heure où vous appuyez de manière majeure la gendarmerie en créant 200 nouvelles brigades en milieu rural, il faudrait pourtant concevoir une solution qui, tel Janus, serait tournée vers l'apprentissage des erreurs du passé mais aussi vers un futur où les deux entités seraient enfin conçues comme interdépendantes.

Ne doutant pas de l'intérêt que vous accorderez à ce courrier, je vous prie de recevoir, Monsieur le Ministre, mes salutations distinguées.

Olivier JACQUIN